



Résumé

Investir dans leur avenir, une enquête sur le soutien financier en matière d'éducation postsecondaire

Septembre 2006

Dans le cadre de l'Enquête sur la situation financière des étudiants du postsecondaire au Canada (2003-2004), des questions concernant leur situation financière, leur revenu et leurs dépenses ont été posées aux étudiants.

L'étude rapporte que l'âge est un facteur clé de la situation économique des étudiants. Le type d'établissement fréquenté, les conditions de logement, la situation d'emploi, la contribution parentale, la capacité d'emprunt ainsi que le niveau du revenu et des dépenses ont tous un lien avec l'âge. Les biens que possèdent les étudiants se limitent le plus souvent à un ordinateur (84 %) et une voiture (39 %). Les revenus d'un emploi d'été, qui s'établissent en moyenne à 4850 \$, n'améliorent pas beaucoup la situation financière des étudiants. La plupart des étudiants reçoivent un certain soutien financier de leur famille. Les deux tiers des étudiants s'endettent de façon multiple (gouvernement, source privée, famille, employeur). L'endettement moyen pour une année scolaire est de 7000 \$. Les prêts permettent également de joindre les deux bouts et permettent un surplus d'argent.

Les décisions des étudiants sont conditionnées par les coûts et les dettes. Les inquiétudes liées à l'accumulation de dettes ont une grande influence sur les décisions personnelles des étudiants, les poussant le plus souvent à trouver un emploi ou à vivre chez leurs parents. Les étudiants et les parents voient tous deux le financement des études postsecondaires comme une responsabilité partagée et les parents acceptent d'en assumer une grande part. De façon générale, tous croient que le gouvernement devrait être le principal bailleur de fonds pour le financement des études postsecondaires.